

Les engagés volontaires de l'armée de terre (EVAT)

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Les engagés volontaires de l'armée de terre (EVAT) : l'influence de l'environnement social, familial et professionnel sur le métier de soldat / Valérie Berrette ; sous la direction de Pierre Parlebas

Est reproduit comme : Les engagés volontaires de l'Armée de Terre (EVAT) l'influence de l'environnement social, familial et professionnel sur le métier de soldat par Valérie Berrette Lille Atelier national de Reproduction des Thèses 2010 1 microfiche Lille-thèses

Auteur(s) : Berrette, Valérie (1970-....)

Autre(s) auteur(s) : Parlebas, Pierre (1934-....)

Chevalier, Yves (1950-....)

Ferrand-Bechmann, Dan (1947-....)

Valade, Bernard (1942-....)

Emond, Philippe

Université Paris Descartes 1970-2019

École doctorale Sciences humaines et sociales : cultures, individus, sociétés Paris 1994-2019

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2008

Description matérielle : 1 vol. (361 f.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : The influence of the social, family and professional environment on a soldier job (soldier) eng

Classification décimale Dewey : 355 22

355.223 62 22

355.009 2 22

Note sur la responsabilité : Ecole doctorale : ED 180 "Sciences humaines et sociales : culture, individus, sociétés"

Autre(s) contribution(s) : Bernard Valade, Philippe Emond (Membre(s) du jury) ; Yves Chevalier, Dan Ferrand-Bechmann (Rapporteur(s))

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 231-247

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Sciences sociales Paris 5 2008

Résumé ou extrait : La plupart des soldats de l'armée de terre exercent leurs fonctions dans des régiments

« opérationnels » dont la finalité est le combat. Dans cette optique, ils doivent se tenir prêts à intervenir, à tout moment, sur des théâtres d'opérations extérieures qui concerneraient la France. Plus qu'un métier, les militaires choisissent un mode de vie fortement rythmé par les contraintes de disponibilité (gardes, services, missions, entraînements, opérations extérieures). 1940 soldats interrogés par questionnaires, et 62 lors d'entretiens, s'expriment sur les difficultés de concilier une vie sociale, familiale et amicale avec ce métier. Jeunes et célibataires à l'engagement, ils habitent au régiment ; « libérés » des contraintes matérielles et des responsabilités familiales, ils sont disposés à la mobilité. Toutefois, l'évolution des situations privées, un ennui lié au contenu du métier, une image en inadéquation avec la réalité militaire, influent sur le dynamisme de ces soldats.

Most army soldiers fulfill their duties in « operational » battalions, the purpose of which is combat. In this perspective, they must be ready to deploy, at any time, to foreign theatres of operations where France would be concerned. More than a job, soldiers choose a way of life, heavily ruled by their professional constraints in terms of availability (factions, services, missions, trainings, foreign operations). A survey was carried out among 1940 soldiers using questionnaires and 62 individual interviews. This gave them the opportunity to express themselves on difficulties to conciliate social, family and personal lives with this profession. Young and single when taking on, they live at the battalion; liberated from material constraints and family duties, they are willing to be mobile. However, personal situation evolution, boredom due to the nature of the activity, an image that does not match military reality have an influence on these soldiers' dynamism.

Sujet - Collectivité : France Armée. -- Recrutement et engagement

Sujet - Nom commun : Militaires -- France
Armées -- France
Service militaire volontaire -- France

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques